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Rapport du CA 2019 - 2020 
 
 

Le Conseil d’administration en juin 2019 était composé des personnes suivantes : 
Ginette BÉLANGER, présidente  
Odette GARCEAU, vice-présidente 
Lise POULIN, conseillère responsable du registrariat et des communications aux membres 
Dominique GOUTIER, trésorier 
Christiane LECORNU, conseillère chargée de l’organisation des activités. 
 
Puis suite à la démission de Lise POULIN le 29 juin 2019,   
Ginette BÉLANGER, présidente et responsable des communications 
Odette GARCEAU, vice-présidente 
Dominique GOUTIER, trésorier et registraire 
Christiane LECORNU, secrétaire et chargée de l’organisation des activités. 

 
 
Le CA a tenu 4 réunions régulières : 17 juin 2019, 27 août 2019, 15 janvier 2020, 11 août 2020 et 
deux spéciales, celles du 5 mars 2020 et 9 novembre 2020, suivies d’échanges par courriel. 
L’organisation des activités de l’Association a constitué notre principale occupation en plus de 
garder un lien avec les membres et entre les membres. 
 
 
Notre contribution au Cégep : 
  
Afin de contribuer à la vitalité du Cégep et recueillir des sommes pour y parvenir, nous tenons à 
tous les deux ans une Foire du Livre, qui grâce aux dons et aux bénévoles impliqués, parvient à 
cet objectif.  La dernière foire a eu lieu du 22 au 25 octobre 2019. Les sommes amassées lors de 
cet événement se sont chiffrées à 2 546,25 $ et grâce aux revenus générés, nous avons pu 
remettre cette année, 1 000 $ en bourses aux étudiants lors de la Cérémonie de fin d’études, qui 
devait se tenir le 31 mai 2020. Au nom de l’Association, nous tenons à remercier les bénévoles 
qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour faire de cette Foire 2019 une réussite : 
Francine BÉDARD, Ginette BÉLANGER, Nancy BERGERON, Denis BILODEAU, Pierrette 
BOIVIN, Brigitte CHEVRIER, Pierre CLOUTIER, Odette GARCEAU, Romney GRENON, 
Richard HAINCE, Christiane LECORNU, Guy PARENT, Céline PELLETIER, Roland ROY, 
Jacques TREMBLAY, Carole TURCOTTE.  

 
Une contribution monétaire a aussi été versée en décembre 2019 au Fonds d’aide à la réussite 
(Fonds de dépannage) qui vient en aide aux étudiants en difficultés financières. Nos livres 
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invendus ont été ensuite remis à la fondation Signes d’Espoir, organisme communautaire venant 
en aide aux personnes atteintes de surdité. L’équipe de la Foire du Livre est chapeautée par 
Jacques TREMBLAY, qui se dévoue avec brio depuis plusieurs années pour cette cause et qui 
désire passer le relais à quelqu’un/e d’autre.  
 
Des représentations ont aussi été entreprises pour : 
- l’organisation du cocktail de Noël à la salle du Conseil, le 19 décembre 2019 ; 
- la Table de concertation des aînés de la Capitale nationale. Nous avons été présents aux 4 

réunions régionales en « présentiel » et en visioconférences. L’AGA prévue le 27 mai 2020 a 
été reportée en octobre de cette année. Les Infolettres et les communiqués sont disponibles sur 
notre site ; 

- l’Alliance des Associations de retraités (AAR). L’AGA prévue pour le 27 mai 2020 a été 
reportée et n’a pas eu lieu à ce jour. Les communiqués sont également disponibles sur notre 
site ; 

- la vice-présidente a eu des échanges ponctuels avec des associations de retraités de la région, 
principalement avec l’ARUL et l’APRQ.  

 
 
Les activités : 
- Le petit-déjeuner-causerie mensuel : 
Une vingtaine de personnes y ont participé entre septembre et mars 2020, le 1er jeudi du mois, 
dans un salon du restaurant Le Pacini.  Encore une fois cette année, le recours à certains de nos 
membres qui sont des retraités de l’enseignement ou encore enseignants, ainsi qu’à certains 
conférenciers représentants d’organismes OSBL, s’avère toujours intéressant puisque ces 
personnes peuvent venir nous rencontrer bénévolement et gratuitement. On peut accéder aux 
résumés des conférences ainsi qu’aux photos sur notre site. Voici les thématiques abordées cette 
année : 
 

5 septembre 2019 : « Qu’est-ce que l’arthrite ? » par M. Jean LÉGARÉ 
3 octobre 2019 : « La Corse » par M. Dominique GOUTIER 
7 novembre 2019 : « L’AQDR » par Mme Judith GAGNON   
5 décembre 2019 : « Qui sont ces couples heureux ? » par M. Yvon DALLAIRE 
9 janvier 2020 : Échanges des vœux de la nouvelle année et musique avec M. Luc GIRARD  
6 février 2020 : « Les soins palliatifs » par Mme Micheline DOUVILLE 
5 mars 2020 : « La déclaration de revenu 2019 » par M. Michel GAMACHE. 

Certains petits déjeuners programmés pour le printemps 2020, ceux du 4 avril et du 2 mai, ont été 
malheureusement reportés pour se plier aux directives de la Santé publique. Les conférenciers 
pressentis pour tenir les causeries nous ont assurés qu’ils seront disponibles lorsque les activités 
pourront reprendre leur cours normal.  
 
- le Club de lecture : 
Les rencontres ont eu lieu de septembre à mai, habituellement le 3e lundi du mois, dans un local 
du Cégep. La liste des livres discutés figure sur notre site. Il en est de même pour le Club de 
lecture qui a dû lui aussi, annuler les séances prévues à compter du mois de mars 2020.  
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- … et les autres activités : 
Le 12 septembre 2019, notre première activité a été la Fête de la non-rentrée ! Elle nous 

a permis de nous réunir autour d’un verre et d’un repas exquis, et de profiter de l’occasion 
pour inviter les nouveaux retraités. Nous considérons cette fête un peu comme un rituel de 
passage. Sincères remerciements au chef, Yvan Robitaille, qui nous concocte le plat principal 
depuis nombre d’années et à Carole Turcotte qui nous seconde pour la disposition des tables et 
au service. 

Le 26 septembre, nous avions proposé à nos membres la visite de la Maison Henry-
Stuart située au coin Cartier et Grande-Allée qui a recueilli une faible participation.  

Le 19 décembre 2019, ce fut le cocktail de Noël offert gracieusement par l’Association 
ainsi que le souper organisé par les employés du cégep sur le thème « La croisière s’amuse ».  
Cela a été aussi l’occasion pour les 35 retraités présents à la salle du Conseil de rencontrer la 
Directrice générale, Mme Jasmine GAUTHIER. Au sujet de la réception des Fêtes, il est à 
noter que le Cégep poursuit la décision de ne pas transmettre de lettre d’invitation à 
l’ensemble de ses retraités. Seuls nos membres en ont reçu une par l’entremise de notre 
Association. Et comme par les années passées, nous avons continué à servir d’intermédiaire en 
vue de la vente des cartes pour le souper. 

À cause de la pandémie, notre rencontre annuelle à la cabane à sucre prévue pour le 15 
avril 2020, à L’Entailleur à l’ile d’Orléans, a été elle aussi supprimée. 

Et à cause de cette situation exceptionnelle qui a forcé la direction du Cégep de Sainte-
Foy à annuler la Cérémonie de fin d'études qui devait se tenir le 31 mai 2020, la Fondation 
du Cégep de Sainte-Foy a quand même maintenu l'octroi des bourses de mérite aux finissants 
2020. L’Association des personnes retraitées du Cégep de Sainte-Foy a une fois de plus 
contribué à ces dernières. 

 
Les dossiers traités : 

1-Suppression des adresses courriels du Cégep et accès à Omnivox : 

En septembre 2019, les membres du CA ont rencontré la DG Mme Jasmine Gauthier, et le 
directeur par intérim de la DSTI, M. Jérôme Guyard. Il en est ressorti qu’il est impossible pour 
les membres retraités de conserver leur adresse courriel du Cégep et l’accès à Omnivox. 
Cependant la date officielle de la suppression a été repoussée au 30 octobre 2019, et si un 
membre voulait conserver des documents ou des archives de sa boîte aux lettres du Cégep, et 
qu’il ne connaissait pas la procédure, il pouvait s’adresser à M. Jérôme Guyard pour obtenir 
l’aide d’un technicien. Quelques membres y ont eu recours. 

Il va sans dire que si un membre n’avait pas transmis une adresse courriel personnelle autre 
que celle du Cégep à l’Association des personnes retraitées, avant la suppression des adresses du 
Cégep, l’Association n’avait plus aucun moyen de rejoindre ce dernier par cette voie. 
L’Association demeure le seul lien pour faire part des informations importantes de notre 
institution comme : cocktail et souper de Noël, avis de décès, autres informations pertinentes du 
Cégep, etc. auprès de ses membres. Pour continuer à vous informer, quelques membres du CA 
ont obtenu une adresse Omnivox pour permettre de diffuser les informations pertinentes. 
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2- Opération pour rejoindre les membres sans adresse courriel :  

Sous la gouverne d’Odette GARCEAU et de Dominique GOUTIER, nous avons fait une 
vaste opération afin de retracer d’anciens membres retraités sans adresse courriel par la poste (au-
delà de 280 lettres) pour vérifier s’ils étaient encore intéressés à redevenir membres. Certains de 
ceux qui furent contactés nous ont acheminé leurs coordonnées et leur renouvellement.  

3-Obtention d’un compte PayPal :  

Le 5 mars 2020, après les démarches exploratoires faites par Dominique Goutier, nous avons 
tenu une réunion spéciale du CA dans le but de procéder à l’ouverture d’un compte bancaire qui 
nous permettrait par la suite de recevoir les adhésions des membres grâce à PayPal. L’ouverture 
du compte bancaire, les différentes transactions, l’installation sur le site et le suivi ont enfin 
permis aux membres qui le désirent de payer en ligne ou par internet leur cotisation annuelle 
grâce à cet outil. 

Les communications : 

Les membres reçoivent habituellement un communiqué électronique d’informations au 
moins tous les mois (sauf en juillet), principalement pour un rappel des activités organisées par 
l’Association. Depuis la pandémie, les envois sont plus fréquents, quasi à chaque semaine. Nous 
rappelons au passage qu’il est important que chacun/e signale à notre registraire Dominique 
GOUTIER toute modification de ses coordonnées personnelles (adresse postale, courriel, 
téléphone). Ces renseignements sont conservés de façon confidentielle par notre Association. 

Roland ROY, par intérim, en attendant la prise en charge par un/e nouveau/le webmestre, 
continue de faire les mises à jour du site web en incluant les différentes activités que le CA de 
l’Association a préparées. En plus de l’information relative à celles-ci, il y ajoute notamment une 
foule de renseignements utiles aux retraités, un calendrier d’événements ayant cours dans la 
Capitale nationale, des nouvelles de nos membres, des nouvelles de la Table de concertation, de 
l’AAR, etc. Nous vous invitons à vous y rendre le plus souvent possible et aussi à transmettre 
toute information d’intérêt pour nous tous. 

De son côté, Lorraine GALLANT s’occupe de la page Facebook de l’Association et cela 
permet de rejoindre par différents moyens le plus grand nombre de retraités. Elle est aussi notre 
photographe officielle lors de la plupart de nos événements. 

Prochaines activités pour l’année 2020-2021 : 

Pour le moment, il est très difficile pour le CA de programmer de nouvelles activités puisque 
tout est mis sur pause jusqu’à ce que la Santé publique nous permette de socialiser à nouveau en 
personne en plus grand groupe dans les restaurants et autres lieux de rencontre.  

En conclusion : 

Malgré la stabilité du nombre des membres, nous sommes toujours préoccupés par 
l’adhésion de moins en moins forte des nouveaux retraités ces dernières années. Le diner des 
nouveaux retraités organisé par le cégep à chaque année en fin mai auquel nous participons pour 



 5

nous adresser à eux a été annulé cette année en raison de la pandémie. Nous sommes inquiets de 
n’avoir pu à ce jour entrer en contact avec eux pour leur parler de l’Association (nous n’avons 
pas leur adresse courriel personnelle et leur adresse au cégep a été coupée). D’ailleurs, nous 
n’avons obtenu que tout récemment la liste de ces personnes mais sans leur adresse courriel. 

Une autre de nos préoccupations est le maintien d’une place bien vivante au Cégep comme 
organisme partenaire. Il importe de rappeler notre existence sur une base continue auprès des 
gestionnaires et, dans cette perspective, nous avons des échanges avec les instances en question. 
Mais il apparaît de plus en plus que le CA a besoin de relève pour mener à bien les mandats qui 
lui a été confiés : ce sont des postes d’administrateurs vacants (webmestre, responsable des 
communications, chargé/e de l’organisation des activités, etc.) qui sont là pour épauler l’équipe 
déjà existante et vous garder informés.  

Finalement, les membres du CA tracent un bilan plutôt positif des actions réalisées cette 
année. Avec vos suggestions et l’aide de nombreux collaborateurs, nous n’avons pas ménagé nos 
efforts pour vous informer, vous représenter et offrir un programme d’activités variées avant le 
confinement. 

Nous tenons à remercier chaleureusement toutes les personnes qui nous ont généreusement 
épaulés, et ce, au bénéfice de tous les membres de notre association. 
 
 
Je vous prie d’accepter les salutations amicales et les meilleurs sentiments des membres du CA. 
  
 
 
Ginette Bélanger, présidente  
Le 22 novembre 2020. 
 


